

Carême 2025

Chemin de Croix

- Tous les vendredis à 15h à la Collégiale et à 17h30 à l'église de Groslay

Adoration du Saint Sacrement, Vêpres, confessions

- Tous les dimanches à 17h30 à l'église de Groslay

'Arménie, la foi des montagnes', Œuvre d'Orient

- Exposition à la Collégiale jusqu'au 27 avril

Semaine Sainte et Pâques

Samedi 12 et dimanche 13 avril, Messes des Rameaux

. 18h30 à la Collégiale (samedi)

. 10h à St François et à St Martin de Groslay (dimanche)

. 11h15 à la Collégiale (dimanche)

Vente du buis au profit des activités des jeunes de nos paroisses

[Erratum] Mercredi Saint, 16 avril, Messe Chrismale

. 19h à la Cathédrale de Pontoise

Jeudi Saint, 17 avril, Sainte Cène, Messes

. 18h30 à la Collégiale

. 21h à St François et à St Martin de Groslay

Vendredi Saint, 18 avril

. **Chemin de Croix**, 15h à la Collégiale et 17h30 à Groslay suivis de confessions possibles

. **Office de la Passion**, 21h à la Collégiale et à Groslay

Samedi Saint, 19 avril

. **Confessions**, de 10h à 12h à la Collégiale et à Groslay

. **Vigile Pascale**, 21h à la Collégiale et à Groslay

Dimanche de Pâques, 20 avril, Messes

. 10h à St François et à Groslay

. 11h15 à la Collégiale

Baptêmes d'enfants en âge scolaire à la Collégiale et à Groslay

Lundi de Pâques, 21 avril : Messes

. 10h à Groslay

. 11h15 à la Collégiale



Paroisses de Groslay et Montmorency

La Grande Assemblée

6 et 13 avril 2025

5^e dimanche de Carême et Rameaux

Adultère, mode d'emploi...

Mais qui est cette femme adultère dont nous entendons parler lors de ce cycle de lectures de ce 5^e dimanche de Carême ? Nous avons peu d'informations à son sujet. Heureusement, nous l'avons localisée ! Elle est là, maintenant. Elle est parmi nous... En fait, cette femme adultère fait partie de nous ; elle est indissociable de nous ; elle est nous.

Qu'est-ce que cela signifie concrètement ? Rappelons-nous que l'adultère est le thème que la Bible utilise généralement pour décrire les transgressions des volontés de Dieu. L'Ancien Testament dépeint l'association intime que Dieu veut établir avec nous comme une alliance. En fin de compte, c'est aussi une histoire d'amour. Une union entre Dieu et sa bien-aimée, sa fiancée, son épouse : nous, notre humanité commune. Cependant, comme l'avaient prédit les prophètes Osée, Isie, Jérémie et Ézéchiël, cette alliance a été maintes fois bafouée par le peuple de Dieu. Jésus a décrit certains de ses contemporains comme incrédules, les qualifiant de 'génération infatuée'. Et ne croyez pas que cette critique s'applique uniquement aux compagnons de souffrance du Christ. Revenant au premier adultère, celui d'Adam et Ève au Jardin du Paradis, la Bible explique que toute l'humanité a commis l'adultère à un moment ou à un autre, dès sa création.

Cette femme anonyme apparaît donc comme une sorte de figure archétypale de notre commune fragilité. C'est déjà une partie de la réponse qui devrait inspirer notre contemplation en ces derniers jours du Carême. Si nous nous présentions à Dieu sans hésiter, nous serions extrêmement fiers. L'Ennemi de la nature humaine, comme St Ignace a surnommé Satan, connu pour comme père de l'homicide, aurait tout pouvoir pour nous amener devant Celui qui jugera les vivants et les morts. Oui, mais voilà le problème : le Juge ne cautionne pas. L'accusé se rétracte, il est replongé dans sa propre culpabilité et accablé par une alternative punitive qu'il n'avait pas anticipée : entre la rigueur qui fait trembler les bonnes intentions et le laxisme qui effleure la justice, il y a la réponse de Dieu : il y a la miséricorde.

C'est ici qu'il faut aborder une seconde question, maintenant que nous avons l'occasion de voir qui est la femme pardonnée : qu'aurait bien pu écrire Jésus sur le sol ? Là encore, l'évangéliste a refusé de parler. Cependant, le langage biblique permet d'éclaircir un peu plus les choses. Dans l'Ancien Testament, deux passages témoignent de l'écriture divine sur la planète des humains. Le premier est le processus par lequel Dieu inscrit les commandements sur des tablettes de pierre. Le sommet de tous ces commandements est dédié aux Israélites et leur demande d'aimer Dieu de tout leur cœur : de n'adorer que Dieu. Cependant, à l'endroit précis où Moïse offrit ces tablettes, l'écriture divine fut recouverte. En conséquence, la population

Retrouver l'actualité sur notre site

S'inscrire à notre Info-lettre



Contact Montmorency : paroissasmontmorency@gmail.com - 01 39 64 23 89

Contact Groslay : presbyteremartin@cegetel.net - 01 39 83 61 26

Site Internet : www.eglise-montmorency-groslay.fr



adopta le veau d'or comme religion et rompit le contrat. Le début de l'Alliance fut malheureux...

Le deuxième passage se trouve dans le livre de Daniel. La main de Dieu semble graver un message sur le mur du palais qui condamnera à mort le roi de Babylone, pour avoir profané les vases du Temple de Jérusalem lors d'une beuverie avec ses compagnons.

En fin de compte, la main de Dieu écrit une lettre qui critique et incrimine. Une 'lettre' qui tue, comme le décrirait saint Paul (2 Co 3,6), car, objectivement, l'humanité est incapable d'honorer les termes du contrat, documentés par Dieu. Cette main divine, en la personne de Jésus, est aujourd'hui responsable de mener la Loi à sa conclusion, à son sens originel. Cette main qui nous a façonnés à partir de la poussière de la terre n'a dans la même terre aucune véritable punition, mais plutôt des mots qui élèvent nos transgressions dans une forme d'amour qui n'est pas associée à ce monde.

Qu'il est difficile de croire ! Qu'il est difficile d'être chrétien, quand on sait que notre désir de justice ne sera pas comblé dans ses aspects les plus élémentaires, mais qu'il sera au contraire submergé, comme d'en haut. Quelle délivrance aussi pour nos cœurs erratiques, quand on apprend que Dieu ne retient pas les péchés et qu'un chemin de conversion est encore accessible, jusqu'au bout !

'Ne vous attardez pas sur le passé, ne vous en souvenez pas ; concentrez-vous plutôt sur le présent et l'avenir. Voici que j'entreprends un nouveau projet'. Aidés par les paroles d'Isaïe (première lecture), ayons l'audace de Paul et marchons avec confiance à la rencontre du Seigneur : 'Oubliant ce que vous avez entendu de la bouche d'Isaïe (première lecture), ayons l'audace de Paul et marchons avec confiance pour atteindre le but' : le prix auquel Dieu nous appelle après la première lecture. Joyeuse conclusion à tous ces efforts.

Père Emeric

📅 Agenda 📅

- ❖ **Samedi 5 et dimanche 6 avril, quête diocésaine au profit du CCFD-Terre Solidaire**, à la sortie des messes - 1^{ère} ONG de développement française, créée à la demande des évêques de France, elle agit dans 71 pays et soutient 3,5 millions de bénéficiaires directs. Avec la prière et le jeûne, l'aumône est une disposition forte du temps de carême (préparation à la fête de la Résurrection du Christ à Pâques).
- ❖ **Dimanche 6 avril**, au cours des messes (le dimanche) : **Bénédiction des paroissiens fêtant leur anniversaire dans le mois**
- ❖ **Vendredi 11 avril, de 10h à 12h** au presbytère de Montmorency (*puis le 16 mai*) : **Permanence du père Emeric**, sans rendez-vous et quelle que soit votre demande
- ❖ **Dimanche 13 avril, de 10h à 11h** : En cette fête des Rameaux, présence du **Relais Chrétien** sur le marché de Montmorency

❖ **Dimanche 13 avril, 17h à la Collégiale** : Concert de musique de chambre '*Comme un air de famille aux accents d'Arménie*' - Flûte traversière, hautbois, violon, alto, violoncelle et piano, œuvres interprétées et parfois composées par la famille Dejean de la Bâtie - Participation libre au profit de l'Œuvre d'Orient

❖ **Mercredi 16 avril, à partir de 14h à la Collégiale** : appel aux volontaires pour un **grand ménage de l'église** avant la grande fête de Pâques ! Venez avec vos chiffons, balais...

❖ **Samedi 19 avril, 10h à 12h à la Collégiale et à Groslay** : confessions individuelles

❖ **Lundi 21 avril, 19h30 à 21h30 à Daval** (2 rue St Martin à Montmorency) : rencontre du **groupe 'étudiants et jeunes pro'** (18-30 ans) sur le thème 'Fantômes, esprit, sortilège... Comment l'Eglise nous protège ?' - *prochaine date* : 18 mai

❖ **Dimanche 27 avril, 10h à Daval** : **Eveil à la foi** pour les enfants de 4 à 7 ans, baptisés ou non, inscrits ou pas encore.

❖ **Lundi 28 avril, à partir de 12h à Daval** : **Table Ouverte Paroissiale** : repas simple et convivial ouvert à tous et sans inscription ; n'hésitez pas à inviter vos voisins, vos amis, une personne seule... *Date suivante* : lundi 26 mai

Kermesse de l'Amitié - Saint François - Spéciale 60 ans !

Dimanche 15 juin sur le terrain St Jean XXIII à Montmorency

✠ Funérailles ✠

Semaines passées : Renée Parmeggiani (88 ans) - Pierre Leseigneur (88 ans)
Nazareth Dubreu (94 ans) - Fernand Debille (94 ans)

Nos communautés sont affectées par le décès de Pierre Leseigneur, ami et paroissien de Groslay. Pendant de longues années, dans la discrétion et l'efficacité, Pierre a veillé avec d'autres à la bonne marche matérielle de la paroisse de Groslay et a facilité bien des dialogues avec les instances locales. Ces dernières années, sa santé s'est progressivement affaiblie. Il en était très conscient et continuait, de loin, avec sa bienveillance proverbiale, à nous accompagner. Nos prières et nos pensées chaleureuses vont à Annick son épouse et à toute sa famille. Une présence comme celle de Pierre ne peut s'oublier ; elle nous marque à jamais.

Denier de l'Eglise : votre soutien est essentiel !

*'Pour que l'Eglise ait les moyens d'agir, votre soutien est essentiel.
En cette année jubilaire, votre don est un élan fraternel.'*

Le denier est la participation financière annuelle que chaque catholique est appelé à verser pour assurer la vie matérielle des prêtres de nos paroisses et le salaire des laïcs en mission. Avec le denier, nous faisons tous vivre l'Eglise de manière concrète, par exemple : célébrer les sacrements, faire la catéchèse, organiser les camps de jeunes, accueillir tous ceux qui se présentent à l'Eglise...

Plusieurs moyens pour donner : avec les enveloppes à votre disposition dans les églises, par carte bancaire sur le site du diocèse (<https://don.catholique95.fr/je-soutiens>), par prélèvement. Merci par avance !

Père Emeric Dupont

Si vous êtes imposable, vous bénéficiez d'une réduction de votre impôt de 66%, dans la limite de 20% de votre revenu. Ainsi, un don de 300€ ne vous coûte que 102€